2023-09-23

## Disputa con Gálvez, estrategia de Morena-CDMX para recuperar la Miguel Hidalgo

Autor: RedacciónDavid Santiago

Mediante acusaciones de corrupción, tráfico de influencias y conflicto de interés en contra de la aspirante presidencial del Frente Amplio por México (FAM) Xóchitl Gálvez, el partido Morena en la Ciudad de México abrió un nuevo frente de confrontación política para recuperar la Miguel Hidalgo, la segunda alcaldía de mayor relevancia para el panismo después de Benito Juárez.

De acuerdo con el analista político Xiuh Tenorio, lo que busca el partido Morena con los señalamientos contra Gálvez es someter a escrutinio público la administración de la senadora cuando fue jefa delegacional en Miguel Hidalgo, entre 2015 y 2018, y al mismo tiempo incidir en las preferencias electorales de 2024 rumbo a la Jefatura de Gobierno y también para recuperar la demarcación, actualmente gobernada por la alianza PAN, PRI y PRD.

"Los dichos y publicaciones contra la senadora por su puesto que están destinadas a afectar la imagen de Xóchitl y, de paso, ayudar a Morena. Hay que recordar que en 2021 este partido perdió la mitad de las alcaldías y quieren recuperarlas", aseveró.

Recordó que los señalamientos en contra de Xóchitl Gálvez provienen ahora de Víctor Hugo Romo, exalcalde morenista de Miguel Hidalgo, quien ahora es asesor "B" del gobierno de la Ciudad de México, político que ya interpuso una denuncia ante la fiscalía de servidores públicos por presuntos actos de corrupción contra la aspirante del Frente y ahora es el principal vocero en redes de la campaña contra la senadora.

Miguel Hidalgo, la demarcación de la discordia

¿Por qué la alcaldía es relevante para Morena? La respuesta está en los datos, la Miguel Hidalgo es una demarcación que según el censo de población y vivienda del INEGI del año 2020 cuenta con 414,470 habitantes.

Después de Benito Juárez, es la alcaldía con el menor índice de pobreza de la Ciudad de México

al ubicarse en 0.93% de su población en situación de pobreza extrema y el 12.5% con pobreza moderada.

Cuenta con algunas de las colonias más acaudaladas del país, como Lomas de Chapultepec, Polanco, Anzures y San Miguel Chapultepec.

Esta alcaldía ha sido objeto de disputas políticas entre partidos, pues después de 12 años de panismo, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) ganó la entonces jefatura delegacional con Víctor Hugo Romo, quien gobernó de 2012 a 2015.

Sin embargo, en 2015, la hoy aspirante presidencial Xochitl Gálvez le arrebató el poder al PRD y con ella, regresó el panismo a gobernar. En 2018, ya bajo la figura de las alcaldías, Víctor Hugo Romo ganó la elección a través del partido Morena y aunque quiso reelegirse, perdió la demarcación ante el panista Mauricio Tabe en 2021.

De acuerdo con los datos del Instituto Electoral de la Ciudad de México, en la elección de 2021 , Miguel Hidalgo obtuvo uno de los porcentajes de votación más altos de las 16 demarcaciones con un total de 189,639 sufragios que representa el 60.90% de la lista nominal.

Desde entonces Morena y personajes allegados al exalcalde Víctor Romo iniciaron una serie de señalamientos en contra del aliancista Mauricio Tabe quien ha mostrado abiertamente su simpatía por Xochitl Gálvez al punto que incluso promovieron aplicar la figura de revocación de mandato.

Rivalidad Xochitl - Romo

Para entender las acusaciones del partido Morena y del exaclade de Mguel Hidalgo Víctor Romo en contra de Xochitl Gálvez, se requiere mirar algunas de las disputas políticas de años anteriores.

En 2017, la exjefa delegacional en Miguel Hidalgo Xóchitl Gálvez acusó a su antecesor Víctor Romo ante la Secretaría de la Función Pública por irregularidades en la ejecución de obras por la remodelación del edificio delegacional por más de 24 millones de pesos.

También por irregularidades en el pago de obras del parque El Mexicanito, ubicado en la zona hotelera de Polanco y por obras del mercado Escandón.

Tras hacerse públicas las aspiraciones de la senadora Xochitl Gálvez para contender por la Jefatura de Gobierno en primera instancia y posteriormente a la Presidencia de la República, Romo acudió en julio de 2023 ante la Fiscalía de la Ciudad de México para denunciar a la senadora por los delitos de enriquecimiento ilícito, tráfico de influencias, conflicto de interés y corrupción por otorgar permisos para la construcción de los desarrollos inmobiliarios: Distrito Polanco, en Periférico 137, y One Marina Park, ubicado en Marina Nacional 60.

Romo acusó a Gálvez por utilizar su posición como jefa delegacional para para favorecer la construcción de edificios y en los cuales, empresas privadas pudieran salir beneficiadas para la contratación de tecnología.

En respuesta, Xóchitl Gálvez acusó a Romo que, cuando fue jefe delegacional, permitió que diversos desarrollos inmobiliarios rebasaron los límites permitidos de construcción.

En fechas recientes, investigaciones periodísticas dieron cuenta de la existencia de un edificio ubicado en la alcaldía Miguel Hidalgo que el exalcalde Víctor Romo y Morena nombraron "La Casa Roja" que habita desde hace varios años sin los permisos para ello.

## La batalla apenas comienza

Para Xiuh Tenorio aunque aun faltan algunas semanas para el inicio formal de las precampañas y campañas <u>electorales</u> rumbo al 2024, los señalamientos entre los distintos actores políticos, son solo la "punta del iceberg" de lo que está por venir.

Dijo que los candidatos a cualquier cargo de elección popular están expuestos al escrutinio a la la lupa de grupos o personas contrarias.

"Estas acusaciones sobre la casa de Xóchitl Gálvez y otras mas que han ocurrido, son parte del golpeteo del que van a estar expuestos, la realidad es que esto, apenas comienza", aseveró.

Agregó que uno de los errores políticos que ha cometido la senadora panista es tratar de responder a cada acusación sin consultar las implicaciones que pudiera tener.

"El error particular fue la decisión de tratar de contestar directamente al excalcalde Víctor Romo, me parece que la senadora tiene que escoger muy bien sus batallas", explicó.

## ¿Expendientes acusaciones?

Para Gustavo García, exasesor jurídico de Miguel Hidalgo y miembro del equipo cercano a Víctor Romo, la información que se hizo pública respecto a los posibles actos de corrupción en el ramo inmobiliario en los que presuntamente está involucrada Xóchitl Gálvez, está sustentada en documentos obtenidos a través del registro público de la propiedad y por la vía de los organismos de transparencia.

"Todos los señalamientos están sustentados; si fueran calumnias, fueran hechos falsos, daría la razón de que son ataques sin sustento y que se intenta manipular a la opinión pública, pero el tema aquí es que están los documentos y ella (Xóchitl Gálvez) evade con algún chascarrillo pero no ofrece ninguna prueba en su defensa", apuntó.

El político morenista asegura que no se trata de señalamientos sin fundamento y que en una contienda <u>electoral</u>, este tipo de publicaciones, son normales, cuando una persona busca aspirar a cualquier cargo público.

"Quien aspire a ser presidenta o presidente de México se va a someter al máximo escrutinio posible y le tocará a cualquier candidato que sea puntero, lo que nos corresponde más allá de militancias o de preferencias <u>electorales</u> investigar, cuestionar e indagar si esa persona tiene la calidad moral y valores para poder aspirar a la silla presidencial", destacó.

En contraste, la diputada Gabriela Salido, en su calidad de militante panista y exintegrante del gabinete de Xóchitl Gálvez cuando fue jefa delegacional, afirmó a Expansión Política que las acusaciones en contra de la aspirante presidencial, se realizan cuando un partido busca incidir en la opinión pública en una de las demarcaciones con el mayor índice de participación ciudadana.

"No podemos esperar este tipo de descalificaciones cuando no hay argumentos, son descalificaciones por estrategia y muchas de estas, vienen por parte de actores políticos que no tienen precisamente una imagen honesta", expresó.

Considero que Morena, ve en la candidatura presidencial de Xóchitl Gálvez un factor de "arrastre" de simpatías no sólo en favor del candidato de la oposición a la alcaldía Miguel Hidalgo y a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

"Yo creo que Xóchitl (Gálvez) es un factor de definiciones importante en la Ciudad y por eso en Morena están preocupados", aseguró.